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08B欧洲杯

期望非洲外援激活全队

西芒能否
“扶稳”泰山

本报记者 李志刚

“舜天模式”能否复制
球迷、媒体眼里的“最低下

限”，对于泰山队而言却不是一
个容易完成的任务，为了达到
目标，泰山队只得加快二次引
援的步伐，希望借助于新援的
力量，重整士气再战江湖。上个

赛季同一时期，江苏舜天同样
是身处保级区，在二次转会期
间，该队更换了教练和外援，随
后便给人焕然一新之感，在后
半程中超联赛中，江苏舜天连
战连捷，最终名列第四，创下了

该队十余年来征战顶级联赛的
最高排名。本赛季，鲁能泰山当
然想“学习舜天好榜样”，接下
来的问题是，西芒以及其他新
近加盟的外援，能够担负起拯
救鲁能泰山的重任吗？

嫡系身份引发质疑
鲁能泰山很少引进非洲外

援，上一次给山东球迷留下深刻
印象的非洲球员应该是绰号“小
黑”的兰普提。当年的兰普提踢
球是典型的黑人球员风格：启
动快、力量足、不按常理出牌、
经常收获漂亮进球。事实上，近
些年的鲁能泰山队，一直需要
一位像兰普提那样的外援，需
要这样一位球员来激活泰山队
中前场的能量。如今的西芒又
是怎样的一个路子？山东球迷
充满了期待。

由于信息日益公开化，足球
界尤其是欧洲足球界的透明度
相当高，西芒的出身没有什么问

题。资料显示，这名莫桑比克球
员秉承非洲球员“早熟”的传统，
年纪轻轻便走出家门，到希腊著
名球队帕纳辛纳科斯效力并很
快确定了自己的主力位置。在过
去的六个赛季当中，帕纳辛纳科
斯获得过四次参加欧冠联赛的
机会和两次欧联杯的参赛机会，
西芒作为球队的主力后腰跟当
今世界足坛最为优秀的几名球
员如梅西、伊布、斯内德等，都有
直接过招的机会，应该是“见过
很多世面的”。虽然西芒的身份、
履历都没有问题，但山东球迷在
内心深处对其仍不放心，这主要
是因为他是泰山主帅滕卡特的

嫡系。
事实上，西芒正是在滕卡特

执教帕纳辛纳科斯期间，真正确
立主力位置的，这也符合滕卡特

“惯于提拔新人”的一贯作风。由
于有了这段渊源，很多人怀疑滕
卡特在选择西芒时是否经过了
冷静、客观的思考。安塔尔、周海
滨严重受伤，崔鹏迟迟没能找回
原来的状态，鲁能泰山在后腰位
置上确实需要补充新鲜力量，但
这是不是第一位的却存在争议。
西芒的到来是把双刃剑，他踢好
了，鲁能泰山成绩上升了，他与
滕卡特自然是双赢；否则，西芒
和滕卡特的下场都会很悲惨。

鲁能为何不请大牌
以去年二次引援期间广州

恒大引进孔卡为代表，中国足球
市场迅速跻身一流行列，在亚洲
乃至整个世界足坛都极具竞争
力。上海申花引进阿内尔卡、广
州恒大引进巴里奥斯、上海申花
引进德罗巴……一桩桩交易震
惊中外，广州、上海的球迷大呼
过瘾，球市也随之上扬，媒体的
报道铺天盖地，球队的正面新闻
直线上升，这一幕让山东球迷在
艳羡之余心中暗想，为何鲁能无
法请来那样的大牌外援？

奥比纳名不副实，其实早有迹

象可循，他刚到中国不久，便有媒
体刊登报道称“来到鲁能的不是奥
比纳本人，而是奥比纳的弟弟”，鲁
能泰山俱乐部及奥比纳本人紧急
辟谣，但这一切都无法阻止奥比纳
竞技能力大幅下滑的事实，后来有
消息称，奥比纳在加盟鲁能泰山之
前已经至少两三个月没有动过足
球了，到底是受伤还是身体有病，
至今仍然是一个谜——— 直到如今，
也没有听说哪一个人因为奥比纳
的引进问题承担了责任，类似“引
援不力，无人担责”的情况在鲁能
泰山身上早就出现过多次了。

真正的大牌球员在国际转
会市场上极为抢手，中国球队抢
购大牌，不仅需要雄心、魄力、财
力，还必须态度诚恳、行动迅速。
而以鲁能泰山为代表的国企俱
乐部，在引援时需要层层上报、
逐级审批，等到高层领导点头批
准之时，所看中的外援要么已被
他人抢走，要么身价发生重大变
化，要么球员又会提出额外的附
加条款……程序繁琐、权责不
分、拍板困难，是鲁能泰山无法
引进真正大牌球员的关键所在。

激励一代人：英国人这么做
□曾谙

教育和鼓励年轻一代，向来
是世界性问题和难题。在2012伦
敦奥运会倒计时100天之际，伦敦
奥组委发布了伦敦奥运会的口
号：“激励一代人”。伦敦奥组委主
席塞巴斯蒂安·科说：这是伦敦申
奥之际就开始奉行的精神，是伦
敦奥运的DNA。

我从不怀疑英国社会对青少年
教育的重视。相反，他们对青少年个
体的尊重和宽容，是我出国前不能想
象的。但这是个貌似松散的社会，这
里没有街道办事处，没有居委会。一
个遵纪守法的公民，除了每年一次的
税单，几乎感觉不到政府的存在。中
小学没有统一的教材，对校长权力最
有约束力的是有家长参与的校董会，

而不是教育局。正是因为行政参与的
缺乏，这“激励一代人”作为一个口
号，会如何体现、怎样落实？而口号宣
布后，网上大量怀疑的评论，更让我
心怀疑虑。

正在我琢磨之际，14岁女儿所
在的中学组织野营暴走活动，志愿
参加。女儿犹豫要不要报名。我去
询问详细情况，得知这原来是一项
成年人的活动，但是从今年开始允
许14岁以上的青少年参加。我顺口
问，啊，是因为奥运吗？接电话的老
师说，可能吧。老师还告诉我，和学
校一起组织这项活动的，是政府资
助的一个体育机构，将会有专业人
士来学校进行野外生存的培训。听
起来不错，于是在我的极力鼓动
下，女儿报名了。

这项野营暴走活动上周末刚

刚结束。女儿和她的队友们共接受
了10次培训，参加了4次活动。女孩
子们都承认虽然很累，但是体会到
了参与的快乐、合作的快乐、运动
的快乐，很值得，以后一定还会参
加。我女儿更是跑过来，给了我一
个大大的拥抱，谢谢我鼓励她报
名，否则将会是极大的遗憾。我也
切实感觉到参加这项活动给女儿
带来的些许变化，比如坚持和毅
力，行前准备的细致有序。特别是
这项活动改变了她对体育的看法，
开阔了她对于“运动”的视野。第二
次夜里行走，她和3个伙伴晚上10
点出发，在英格兰的田野山林行走
了10个小时，一直到次日早8点，还
是没能到达终点，最后被强行终止
行走。至少我认为她亲身体会到坚
持的必要，劳累的乐趣。

这是来自英国的一个事关运动、
体现激励的小例子。仔细算了下，不
算组织经费，政府为每个学生实际支
付的野营设备费用，大约合每人100
英镑(人民币1千元)，参与即得，不参
与即不得，使用完毕归还学校保存，
下年再用。这样基于社区、基于基层
学校，对所有孩子开放的活动，是不
是比标语口号更实在些？这算是英国
式的、实实在在、不张扬、不显摆、不
强迫的激励吧。
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本赛季开始之前，鲁能泰山队在正式场合喊出的口号是“争取前三”，但在此后的

宣传报道中，这一目标却被改成了“保三争一”，对此鲁能只能听之任之。如今联赛赛程

近半，鲁能泰山却一直“稳居下游”，考虑到本赛季泰山队的阵容以2010中超联赛冠军、

2010、2011连续两个赛季中超预备队联赛冠军的班底为主组成，眼下的成绩无论如何也

说不过去——— 按照山东球迷的普遍看法，即便泰山队受困于“换血带来的阵痛”，最后

未能获得下赛季亚冠的参赛机会，但中超跻身前六、足协杯进入四强也应该是“最低下

限”。

西西芒芒能能否否带带活活整整
支支泰泰山山队队？？
本本报报记记者者 张张中中 摄摄
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